



Le Saint-Siège

DISCOURS DU PAPE FRANÇOIS AUX REPRÉSENTANTS PONTIFICAUX

*Salle du Consistoire
Jeudi 8 septembre 2022*

[Multimédia]

Chers frères!

Je vous souhaite à tous la bienvenue et je remercie chacun de vous d'être venu, parfois au prix de nombreuses difficultés.

Trois ans se sont écoulés depuis notre dernière rencontre. La tempête de la pandémie du Covid-19 nous a contraints à diverses limitations de la vie quotidienne et de nos activités pastorales. Il semble à présent que le pire soit passé, et grâce à Dieu, nous pouvons nous retrouver. Mais malheureusement, l'Europe et le monde entier sont secoués par une guerre d'une gravité particulière, tant en raison de la violation du droit international que des risques d'escalade nucléaire, et des lourdes conséquences économiques et sociales. C'est une troisième guerre mondiale « par morceaux » dont vous êtes les témoins dans les lieux où vous accomplissez votre mission.

Je vous remercie pour tout ce que les représentations pontificales ont fait et font dans ces situations de souffrance. Vous avez apporté aux peuples et aux Eglises la proximité du Pape ; vous avez été des points de référence dans les moments de plus grand égarement et agitation.

Et dans ce contexte, je désire rappeler avec vous les nonces apostoliques Mgr Joseph Chennoth et Mgr Aldo Giordano, qui nous ont quitté récemment dans l'accomplissement de leur service ; ainsi que ceux déjà à la retraite qui sont décédés au cours des trois dernières années. Ces frères nous ont précédés sur le chemin et nous invitent à regarder de l'avant et vers le haut.

Avec ce regard, nous allons de l'avant dans notre travail, dans l'aujourd'hui de l'Eglise et du monde, en ayant confiance dans la grâce du Seigneur. En tant qu'Eglise, nous sommes engagés dans un parcours synodal qui voudrait faire croître chez le peuple de Dieu cette dimension de synodalité. Vous aussi avez participé à la consultation. Et nous avons à l'horizon le Jubilé de 2025, dont la préparation a commencé. En tant que Curie romaine, nous commençons à appliquer la Constitution apostolique *Praedicate evangelium*: née à travers un processus qui a duré près de neuf ans, elle demandera également du temps pour fonctionner, pour ainsi dire, à plein régime.

Confions notre rencontre et toutes les intentions que nous avons au cœur et à l'intercession de la Vierge Marie, en la fête de sa Nativité.

Je vous laisse à présent la parole pour les questions et les suggestions que vous voudrez partager.